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! ! ! !上视五星体育频道今天 !"时 #$分将转播 %&!'年度亚足联颁奖

晚会实况!

央视五套明晨 !时将转播欧冠小组赛圣彼得堡泽尼特与皇马比赛

实况"'时 ($分将转播多特蒙德与那不勒斯比赛实况!

! ! ! !作为当下中国足球最为出色的
年轻球员，武磊的未来，到底该何去
何从？
留洋，是一个梦。就在刚刚过去

的这轮英超联赛中，!"#"年出生的
金甫灵用一记头球，补时阶段帮助
卡迪夫城 $比 $逼平强大的曼联，
整个世界足坛都被这个韩国小伙子
所震惊。
实际上，近邻日韩两国在球员

留洋方面，已经大大领先中国。日本
的香川真司、长友佑都在英超豪门
曼联、意甲豪门国米站稳了脚跟，韩
国的孙兴民、具滋哲、池东沅等也在
德甲闹得风生水起。既然人家能，我
们为什么不能？
前申鑫主帅、在培养年轻球员

方面颇有心得的朱炯，在被问及这
个问题时就坦言：“武磊已经 $$岁
了，从留洋的角度说，他已经不年
轻。如果现在再不出去，那就更晚
了。”

朱炯的话，很能代表业内相当
一部分人的观点。他们认为，武磊现
在留洋都已是“大龄”，再晚恐怕就
要被耽误。
对待武磊出国，根宝也是煞费

苦心。他对武磊的喜爱，恐怕比他父
母还要深。既然武磊一心想出去镀
金，根宝也大可以自己动手操
办———如果哥本哈根不行，根宝能
不能亲手给他挑一家合适的？
有一句俗话：留得住人，留不住

心。根宝当下最棘手也是最关键的
一件事，就是能否说服武磊真正地
放下“出国梦”，留在球队安心踢球。
不过，是骡子是马，拉出去遛

遛。显然，武磊已不满足于在中超
“小打小闹”，他有着更大的抱负，到
更高的平台去展示。而越往后，这个
希望也就越小。
就像歌里唱的那样———外面的

世界很无奈，但也许很精彩。
本报记者 关尹

带着新民晚报同仁和读者的良好祝愿，
本报记者赴京看望出院一周的聂卫平———

棋圣“笑谈间击退肿瘤”
! ! ! !前天上午，带着新民晚报同
仁和读者的良好祝愿，本报记者由
中国围棋队领队华学明陪同，看望
在北京家中养病的聂卫平棋圣。

聂卫平棋圣见到上海朋友，
十分高兴，他请儿子孔令文端茶、
上水果招待我们。经过直肠癌微
创手术后，老聂明显消瘦了，但精
神良好。华学明高兴地告诉记者：
“老聂恢复很快，现在比一周前出
院时，气色又好了很多。”

聂卫平棋圣是在今年 %月下
旬的一次体检中查出患了直肠
癌。为此，中国医科院肿瘤医院成
立医疗小组，为老聂制定了周密
的治疗方案。&&月 '日上午，由周
志祥主任主刀，为老聂成功进行
了切除肠癌的微创手术。

老聂告诉记者：“我有福气
啊！手术前，还没有开始麻醉，我就
睡着了……手术时的痛苦感觉一
点也没有，太绝了。”据悉，聂卫平
十分淡定，手术前的血压竟与常人
一样，医生和护士都赞叹：“老聂的
心理素质太好了！”聂卫平夫人兰
莉娅披露：手术醒来后，老聂第一
是说围棋，第二是讲桥牌……

孔令文说：“爸爸的手术很成
功。病理报告显示切除得非常干
净彻底。”医科院肿瘤医院放疗科
主任医师对老聂更是佩服，这位
主任医师在微博上这样写道：“没
想到病理报告如此之好！还是聂
大侠心无旁骛，笑谈间击退肿瘤，
厉害啊！”

老聂称赞主刀的周志祥主任

“医术精湛”，医疗团队都是“超一
流”。老聂说：“手术成功，这是我
的一次重生。”

我们探望聂卫平时，他谈得
最多的依然是心爱的围棋。老聂
很关心上海的围棋，他说：“围甲
最近两轮，上海队赢了两场才摆
脱降级。但最近几年老是要忙着
保级，与上海很不相称啊。上海队
要加快培养和引进新人了……”
在家养病期间，老聂一直关心围
甲各队的表现，据悉他现在还为
组队参加明年围甲比赛而操心。

谈到当今热门的“古李十番
棋”时，老聂说：“这个十番棋，刺
激！胜者名利双收，败者一无所
有，对于败者来说很残忍。悬崖边
的决战，谁更能超越世俗名利，如
同吴清源大师那样看淡胜负，专
注于棋道，谁就是最后的胜者。”

对于老聂来讲，比较难受的
事情，就是许多他过去爱吃的东
西，现在不能吃了，特别是大闸
蟹，医生关照“绝对禁止”。

聂卫平棋圣感谢新民晚报读
者、棋迷、朋友对他的关心。聂卫平
棋圣说：“是家人和所有朋友的关
心，给了我信心和力量。谢谢大家！”
记者 张建东 !本报北京今日电"

自己想走 恩师要留

! ! ! !一份来自丹麦豪门哥本哈根
俱乐部求购武磊的正式邀请函摆
在徐根宝的面前，老帅不为所动。
他底气十足道：“还有报价 ()) 万
欧元的，我都没答应。”

看得出来，在接连错过几次机
会之后，现在的武磊是真的很想踏
出国门闯荡一番。但根宝的态度也
很坚决：时机不成熟、球队不合适。
踌躇满志的武磊，到底该何去何
从？

老帅之忧
想出去“吹吹风”———武磊心

中的渴望，所有人都感受得到。
“我希望能够走出去，继续锤

炼提高自己，有更好的发展。”之
前，在接受记者采访时，武磊毫不
掩饰自己的想法。他说：“我是经过
深思熟虑的，十分想抓住这次机
会。我很少跟家人谈足球，但这次
也征求了家人的意见，他们绝对支
持我留洋。”

有人认为，哥本哈根这样一支
在国内知名度不高的球队，不足以
接纳这位近年中国足坛的头号新
秀。但武磊脱口而出：“怎么会？这

就是最好的平台！”
众所周知，武磊一向是非常听

话的乖孩子，但这一次，他有点豁
出去的味道。即便恩师不同意，他
也打算拼一拼。

根宝可不管这一套，他直截了
当地表示：“经过这一年中超的检
验，我认为武磊还没有具备去打欧
洲联赛的实力。明年我们要在现有
基础上继续冲击前三名的目标，也
需要他留下。”他说：“现在很多球
队都想要武磊，但这种队肯定不会
让武磊去的，都是经纪人在瞎搞。”

哪怕外界炒得沸沸扬扬，根宝
却毫不留情地关上大门：“关于武
磊转会的事情，就到此为止了，今
年不再讨论，他不租也不卖。”

前车之鉴
根宝不让武磊走，自然有希望

他多支持上港队冲击前三这方面
的考虑，但更主要的是认为目前各
种条件还不成熟，盲目出国踢球有
害无益。实际上，根宝的种种担心
不无道理。

当年被誉为“郝海东第二”的
董方卓，在加盟英超霸主曼联之
后，并未能如人们所愿得到飞跃，
潦倒回国之后也是一年不如一年，
现在居然只能混迹于中甲联赛。

当然，也有很多人认为，大牌
豪门俱乐部不适合中国球员，欧洲
二三流联赛的球队才是最好的选
择。事实果真如此吗？曾经加盟葡
萄牙本菲卡的于大宝在国内球员
中已经首屈一指，但他当时被迫从
葡超租借到葡甲再到葡乙，还是打
不上绝对主力，不得不选择回国效
力。同样，在葡萄牙联赛流浪了 (

年的国奥队前锋张呈栋、王刚也选
择了回到国安和鲁能。

无论于大宝，还是张呈栋、王
刚等人，在他们出国之前，哪一个
不是被誉为“天才少年”？哪一个不
是国内年轻球员的佼佼者？哪一个
不是被视作中国足球未来的希望？
但最后的结局都无一例外地相同：
失望而归。

与武磊境遇非常相近的，是南
昌衡源的当家射手陈志钊。在中超
进了不少球后，他和他的父亲也一
心想要留洋，不顾主帅朱炯和衡源
俱乐部的“百般反对”，总算成功加
盟巴甲豪门科林蒂安。但这两年
来，陈志钊的出场次数寥寥无几，
他完全被边缘化了。

中国球员加盟二三流联赛会
更加受重用？这只是个假命题而
已。武磊真的准备好了，考虑清楚
了吗？ 本报记者 关尹

武磊该不该现在去留洋？
!"#$

再不出去踢就晚了
众多圈内人士支持武磊海外镀金
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! 武磊渴望在更

广阔的舞台上一展

身手 图 !"#

! 在恩师徐根宝 #右$的

不断敲打下"武磊#中$渐

成大器 图 !"#

! 聂卫平!左"为#棋韵$建桥杯十年庆新书题词%右为中国围棋队领队

华学明 本报记者 张建东 摄


